

Enfrenta la OMS brote del virus de Marburgo en Uganda



La Habana, 22 oct (RHC) La Organización Mundial de la Salud, OMS, enfrenta junto a autoridades locales un brote del virus de Marburgo (MVD) en una zona oriental de Uganda fronteriza con Kenya, informó hoy un medio regional.

'Trabajamos con las autoridades sanitarias para implementar rápidamente medidas de respuesta', declaró Ibrahima-Soce Fall, directora regional de emergencias de la agencia de la ONU para África, citada por Africanews.

La especialista recordó que Uganda manejó antes brotes de Ébola y Marburgo, 'y ahora se necesita también apoyo internacional urgente para ampliar la respuesta, ya que el riesgo general de propagación nacional y regional de esta enfermedad propensa a epidemias es alto'.

Especialistas de la OMS confirmaron la muerte de al menos una persona a causa de esa patología, similar al mortífero ébola que entre 2013 y 2016 causó 11 323 muertos en África occidental y se extendió por tres continentes.

La OMS estima que el primer caso fue una mujer de 50 años detectada por el Ministerio de Salud el 17 de octubre, que murió con fiebre, hemorragia, vómitos y diarreas, síntomas que pruebas de laboratorio

en el Uganda Virus Research Institute confirmaron que eran del MVD.

El hermano de la mujer, quien trabajó como cazador y vivió cerca de una cueva habitada por murciélagos *Rousettus*, huéspedes naturales del Marburgo, murió víctima de síntomas similares tres semanas antes y fue enterrado en un funeral tradicional.

Los expertos temen por el posible contagio a varios cientos de personas a partir de ese primer enfermo y de otros casos sospechosos atendidos en centros de salud o participantes en ceremonias funerarias en el distrito de Kween, una zona montañosa a 300 kilómetros al noreste de Kampala.

Las autoridades de salud investigan por lo menos otros dos casos susceptibles de padecer el virus, a la vez que se realiza en general una búsqueda activa de personas con probabilidades de estar infectadas o expuestas a esa enfermedad.

El Ministerio de Salud, por su parte, envió un equipo de respuesta rápida al área con el apoyo de personal de la OMS, los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades y la Red de Epidemiología Africana de Campo.

La organización también proporciona suministros médicos, orientación sobre entierros seguros, e incorporó 500 000 dólares a su Fondo de Contingencia para Emergencias para financiar actividades de respuesta inmediata.

El virus de Marburg causa una enfermedad rara y con una alta tasa de mortalidad, y para prevenirlo o curarlo no existe un tratamiento específico.

Las autoridades ugandesas confirmaron el pasado 19 de octubre tras una serie de pruebas la existencia en el país del Marburgo, aislado por primera vez en la ciudad alemana de la cual tomó ese nombre.

La dolencia, detectada en los riñones del mono verde de Uganda y causante de un brote en 2014 en este país de África oriental con decenas de muertes, provoca una fiebre hemorrágica y sus primeras víctimas fueron trabajadores de laboratorio que analizaban varios de esos primates.

(PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/145074-enfrenta-la-oms-brote-del-virus-de-marburgo-en-uganda>



Radio Habana Cuba